
Sprecher: Markus Kobler | Tel.: 0331 / 887 22 50 oder 0173 / 99 49 772  |

E-Mail: Markus.Kobler@freenet.de |  Homepage: http://www.ker-potsdam.de/

Protokoll Kreiselternrat

Datum:  14. Februar 2019 Beginn: 18:30 Uhr  | Ende: 21:30 Uhr

Ort: Rathaus R124

anwesende Gäste: 
                                     (Staatliches Schulamt)

TOP 1 Bestätigung altes Protokoll | Ergänzungen zur Tagesordnung

- Protokoll bestätigt
- Ergänzung Tagesordnung: Mobbing

TOP 2 Themen und Fragen zur OB- Sitzung

Ergänzungen

I.             Zieht die Stadt auch eine Modulbauweise in Betracht?  
IV.           Kostenlose Schülertickets für alle?  

TOP 3     Englisch in den Grundschulen

Ausgangssituation:

- starke Niveauunterschiede Beginn SEK I
- mögliche Ursachen: Seiteneinsteiger, fachfremder Unterricht

Mögliche Konsequenzen?

- Bsp. GS Groß Glienicke: private Finanzierung Muttersprachler für 2 zusätzliche 
  Wochenstunden
- Schulamt lässt prüfen, ob Muttersprachler als Seiteneinsteiger möglich sind
- erneute Aufnahme TO im KER 

TOP 4 Infoveranstaltung Kommunal- und Landtagswahl

- Grundlage Konzept Herr Voigt
- Frage nach der Erkenntnis für den KER als Ausrichter
- mögliche Platzierung bildungspolitischer Anfragen als Diskussionsgrundlage
- Abstimmung zur grundsätzlichen Bereitschaft:

Ergebnis der Abstimmung zum Antrag auf Ausrichtung

ja: 6 |  nein: 5   | Enthaltung: 4

- Frage nach der Umsetzung
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- Kritik an der Methode des Speeddatings, Frage nach der Realisierung (Konzeptgeber nicht  
  anwesend)
- Leitfragen wichtig, Konkretisierungsbedarf
- Bildung einer AG, Kommunikation über E-Mail

TOP 5 Veränderungen im Ü7 Verfahren

Schulamt:

- Entwicklung Beginn 2017 mit „Abschaffung der Geschwisterregelung“
- „Besondere Gründe“ Überhang im Aufnahmeverfahren, enorme gerichtliche Belastung durch 
  Klagen
- „Besondere Gründe“ bedürfen Nachweis, warum keine andere Schule die Bildung dieses 
  Kindes leisten könne
- Schulleiter bereits 2018 informiert, hätten im laufenden Verfahren informieren müssen
- Veränderung der Rechtsgrundlage geplant (Grundschulverordnung und Verordnung der 
SEK I)
- AHR an Gesamtschulen (GS) werden nach dem Leistungsprinzip vergeben, FOR und EBR 
über Wohnortnähe (jeweils zu ein Drittel, Ausnahme Voltairegesamtschule aufgrund der LuBK)
- Stärkung sogenannter Zuweisungsschulen

Fragen aus dem Plenum

- Wie sichert man die Geschlechtergleichheit?
Schulamt: Es gibt ein Gerichtsurteil, das besagt, dass nicht jede Klasse und Jahrgangsstufe das
50/50 Prinzip erfüllen muss. Es muss im arithm. Mittel stimmen.

- Wird die AHR-Aufnahme an GS kontrolliert?
Schulamt: ja

- Kinder aus dem Potsdamer Randgebiet haben erhebliche Schwierigkeiten einen Schulplatz in 
Potsdam zu bekommen.
Schulamt: Aufgrund des Schulplatzmangels legitim, rechtfertigt längere Schulwege

- Warum wird in das laufende Verfahren eingegriffen?
Schulamt: Umsetzung eines Gerichtsurteils ohne Fristen

- Bitte, das die Möglichkeit der Spezialisierung an Potsdamer Gesamtschulen aufrecht erhalten 
werden soll (Bsp. Lenné GS mit Schwerpunkt Informatik)
Schulamt: Besonderheiten für Potsdam wird es nicht geben.

- Sind Schulwechsel in der Sek. I bei Schwierigkeiten mit der Schule möglich?
Schulamt: Problematisch aufgrund des Schulplatzmangels
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TOP 6 Berichte aus den Gremien

KSB

- Auswertung Workshop Geschäftsordnung

Bildungsausschuss

- Verzögerungen im IT Rollout, Stadt hat den Aufwand unterschätzt, entsprechende 
  Schlussfolgerungen werden gezogen
- GS Bornstedt „rote Kaserne“: Hauptgebäude wird nicht fertig, Konsequenz für den Da Vinci 
  Campus: 3 Schulen ab Schuljahr 2019/2020 am Standort
- Kritik Personalmanagement KIS: Austausch techn. Personal ohne Vorankündigung schwierig, 
  da es sich bei Schulen um „geschützte Räume“ handelt
- Voltaire Standort Ausbau

KIS

- Ersatzpflanzungen auf Schulhöfen schwierig
- 2018 4 Mio weniger Umsatz, auch weniger Ausgaben (geringere Personalkosten aufgrund 
  fehlenden Personals)

TOP 7 Mobbing

- auf Grund der aktuellen Medienpräsenz des Themas
- Diskussionen in den Schulen führen
- Thema in allen Schulstufen
- viele Darstellungen von Einzelsituationen bzw. Projekten einzelner Schulen
- erneute Aufnahme auf die TO der KER

TOP 8 Sonstiges

- SuS des Einsteingymnasiums haben Schwierigkeiten, Leistungskurse nach Bedarf für die 
  SEK II anzuwählen, Defizit im Bereich Sprachen
Schulamt: Hintergrund Wegfall 2. Fremdsprache im Abitur

- Erneute Aufnahme auf die TO des KER

nächste Sitzung: Donnerstag, 14. März 2019 | 18:30 Uhr | OB-Sitzung
Ort: Stadthaus

Markus Kobler     Grit Schkölziger            Harald Bartke    Hagen Wegewitz
Sprecher KER     stellv. Sprecherin KER     stellv. Sprecher KER    stellv. Sprecher KER
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